Expositions universelles

Les Floralies internationales de Montréal de 1980, première exposition horticole de niveau international à être tenue en Amérique du Nord, a attiré 2,5 millions de visiteurs et suscité une participation internationale plus nombreuse et diversifiée que celle à laquelle on se serait normalement attendue. L'exposition canadienne, dont s'est occupée la Direction des expositions universelles et pour laquelle le secteur privé et divers ministères ont collaboré étroitement, a été jugée l'une des meilleures par les horticulteurs du monde entier.

Le Bureau international des expositions (BIE) a réservé un bon accueil au projet visant la tenue d'une exposition internationale à Vancouver et il a accepté d'enregistrer au nom du Canada l'Exposition internationale sur les transports (TRANSPO 86). L'exposition, qui se tiendra du 2 mai au 13 octobre 1986, coïncidera avec les centenaires de la ville de Vancouver et de l'inauguration du service voyageurs du chemin de fer transcontinental.

En 1980, le BIE a également été saisi des plans pour les expositions internationales projetées à la Nouvelle-Orléans (1984) et a Tsukuba, au Japon (1985). Les formalités d'inscription pour ces deux dernières expositions devraient être terminées au début de 1981. L'Australie a continué de planifier une grande exposition internationale pour 1988.

Service de presse

Le Service de presse a pour mandat principal d'expliquer aux médias la politique étrangère du Canada et de fournir au Secrétaire d'État aux Affaires extérieures tous les services dont il a besoin pour ses contacts avec la presse. Le directeur du Service de presse est le porte-parole officiel du Ministère; ses fonctions consistent à répondre aux questions des journalistes, à organiser des séances d'information, à faire des déclarations verbales ou écrites pour préciser la politique étrangère du gouvernement et à arranger les conférences de presse et les interviews du ministre à Ottawa et à l'étranger.

Le Service de presse facilite le travail des journalistes canadiens effectuant des reportages à l'étranger en planifiant au besoin leur visite et en s'assurant que les missions canadiennes leur procureront toute l'assistance voulue et les informeront notamment de la situation politique, économique et sociale du pays visité, s'il y a lieu.

Le Service de presse a un rôle à jouer lorsque le Premier ministre ou le Secrétaire d'État aux Affaires extérieures voyagent à titre officiel à l'étranger, accompagnés de journalistes

canadiens. En plus d'organiser une séance d'information où sont expliqués les objectifs de la visite, le Service distribue habituellement un cahier de presse fournissant les principales données économiques et politiques requises pour les reportages des journalistes. Il en a été ainsi de la participation du Ministre à une conférence spéciale de l'Agence de coopération culturelle et technique à Paris, de sa visite à Mexico pour préparer la visite officielle du président mexicain au Canada, de sa visite à Salisbury pour assister aux cérémonies qui ont marqué l'accession du Zimbabwe à l'indépendance, de sa participation aux réunions des ministres et du Conseil de l'OTAN à Bruxelles, de sa participation à la réunion de l'OCDE tenue au niveau ministériel à Paris, de son voyage en Asie du Sud-Est (Malaisie, Singapour et Hong Kong), de sa participation à la trente-cinquième session de l'Assemblée générale des Nations Unies à New York, de son séjour à Vienne pour assister à la première réunion préparatoire du Sommet Nord-Sud et de sa participation à la séance inaugurale de la Conférence d'examen de la CSCE à Madrid.

Lors de visites officielles effectuées au Canada par des personnalités étrangères, le Service de presse organise un programme d'activités — couverture des manifestations spéciales, séances d'information, rencontres et interviews — pour les journalistes qui accompagnent le ou les visiteurs. S'il y a lieu, le Service voit à l'accréditation des journalistes étrangers et canadiens. En 1980, des programmes de ce genre ont été organisés à l'occasion de la visite du premier ministre japonais Masayoshi Ohira, du président mexicain José Lopez Portillo, du secrétaire d'État américain Cyrus Vance, du général Juvenal Habyarimana, président du Rwanda, du ministre brésilien des Affaires étrangères, M. Guerreiro, et d'autres personnalités.

Le Service de presse publie tous les communiqués émis au nom du Ministre, ainsi que les discours et les déclarations officielles de ce dernier. Enfin, par la transmission télégraphique quotidienne à toutes les missions d'une revue de la presse canadienne écrite et électronique, il apporte un complément important à la somme d'informations que celles-ci reçoivent du Ministère pour les aider à accomplir leur travail.

Le Service de presse apporte son concours aux correspondants étrangers couvrant régulièrement la scène canadienne, qui résident soit au Canada, soit aux États-Unis. Il est en liaison constante avec ces correspondants, au nombre de 40, et facilite, de différentes façons, leur couverture de la scène canadienne.